



Diplomados se consolidan como la puerta de entrada para especializarse en Chile: matrícula crece 127% en cinco años



La mayoría de quienes cursan un diplomado ya posee un título técnico o profesional y está trabajando. Busca actualizar competencias, especializarse o reconvertirse hacia nuevas áreas, generalmente sin dejar su empleo actual.

En un escenario laboral cada vez más cambiante y competitivo, los diplomados se han posicionado como una herramienta clave para la conversión profesional y la educación continua en Chile. Así lo refleja el Informe de Matrícula 2025 del Servicio de Información de Educación Superior (SIES), que revela que la matrícula en este tipo de programas creció un 127,3% entre 2021 y 2025, pasando de 26.942 a 61.228 estudiantes.

Este aumento convierte a los diplomados en la opción mayoritaria dentro de los programas de postítulo, concentrando el 83,2% de la matrícula total en esa categoría. La cifra representa un cambio estructural en la forma en que miles de profesionales eligen especializarse y mantenerse vigentes en sus disciplinas.

Según las cifras, el crecimiento

ha estado fuertemente impulsado por modalidades más accesibles y compatibles con la vida laboral. Los programas semipresenciales muestran el mayor salto: de 6.996 estudiantes en 2021 a 43.116 en 2025, lo que representa un aumento del 516,3% en cinco años. Por su parte, los diplomados vespertinos también han crecido sostenidamente, alcanzando los 10.906 estudiantes este año, un 83,4% más que en 2021.

En contraste, las modalidades presenciales tradicionales muestran caídas significativas. En modalidad diurna, la matrícula cayó de 7.454 a 4.031 entre 2021 y 2025, una baja del 45,9%, mientras que los programas a distancia puros (sin componente presencial) también retrocedieron fuertemente.

Este cambio en la modalidad revela una preferencia clara por esquemas flexibles, que permiten a

La matrícula en diplomados se duplicó en cinco años, con un explosivo crecimiento en modalidades semipresenciales y vespertinas. Reversión laboral, actualización continua y formatos flexibles explican este fenómeno.



DESARROLLO
El desarrollo de la región de Llanquihue se ve afectado por la falta de inversión en infraestructura y servicios básicos. Los habitantes exigen acciones concretas por parte del gobierno regional para mejorar las condiciones de vida y atraer inversiones que generen empleo y dinamice la economía local.

Áreas más demandadas según MIPETUR



El MIPETUR (Ministerio de Planificación y Economía) ha publicado un informe sobre las áreas más demandadas en el sector privado. Entre las más solicitadas se encuentran el comercio electrónico, el turismo y los servicios profesionales. Estas tendencias reflejan el crecimiento de la economía digital y la importancia del sector servicios en la actualidad.

61.228
45.226
30.505

Estos datos representan cifras clave relacionadas con el desarrollo regional y el sector privado, mostrando un crecimiento sostenido en las áreas más demandadas.